



診察中の長尾和宏医師

平穏死

本体1333円

本体1333円

外に立派にして、2時間体制で地域の在宅医療に取り組んでいる。小田井は、そんな長尾氏の取組みこそ、これから日本の社会と

発2カ月余 売9万部のヒット

読者の7割は60代以上の女性

が、長尾クリニックを訪ねて取材。山本氏は、「自分にどうでも他人人事ではないテーマ」として本書も力を入れて紹介してくれた。その後から再び大きく動き、累計の万部に達した。

書店員のなかにも、本書に共感する人がいる。リブロ池袋本店の矢部潤子氏は、がんで闘病生活を送っていた実父を、自宅で看取った翌日、本書を読んで納得し安堵感を

違つていなかつた
も出ず安らが
療を受けなくて
できた。入院し
最期に、「平穫し
う言葉が重なつて
氏はいち早く
評をうけもつた
で本書を紹介

たと確信 特別な治 も、痛み
「つた父の死」とい た。矢部 た。自身が書 種週刊誌 してある。
に出会 つた 読者は、読
る限り、7 以上の女

は、まさに「男性だった」という印象が強くなる。しかし、この段落では、小宮氏の死後も、彼の死因について議論される。たとえば、「死因は、心筋梗塞によるもの」とある。また、「死因は、心筋梗塞によるもの」とある。

同じ年齢層の
そうだ。
にこの本と出
た」という感
じ(笑)。女性
護や死につい
に現実を直視
でしようか」
は苦渋する。
長尾、小宮両
一番読んでほ
医師をはじめ
関係者」。
の日本の医療
北とみなし

ところにいたる。
しかし、いよいよ患者側
が意識を変えて「ムダな
延命治療はお断り！」と
叫んでも、医師側の意識
が変わらなければ意味が
ない。画氏が「医者にぜひ
ひ読んでほしい」と希望
する理由はそこにある。
それにもしても、本書を
『大往生』の受け入れ
られ方を見ると、多くの
人びとが「自分らしい人
生の幕引き」について、
真剣に考え、模索を始め

開業医が提起する「自分らしい最期」「平穏死」10の条件

べくたゞさん人に読んでもらいたい。町で僕の顔を見た人が、「あ、平穏死のおっちゃんや」と言つてくれるぐらいになつたのええなあ」と笑いながら話す長尾氏。もつとも「平穏死」といわれても、大方の人はピンといなだらう。要は命の終わりが近づいた時、いたずらに延命治療をせず、人間の尊厳を損なわずに自然に迎える死のこと。それなら自分もと望む人は多いはず。し

総務省の最新調査によると、わが国では6歳以上の「か」年初めて3000万人を突破、4人にひとりが高齢者の時代を迎えた。世界有数の長寿国・日本だが、長生きが必ずしも幸せとはいえない現実もある。そんな現実に一石を投ずる書が、さきづけデックマン社から刊行され、話題を呼んでいる。開業医・長尾和宏氏が書いた「平穡死」10の条件」だ。7月半ばの発売直後から版を重ね、テレビなどにも取り上げられて現在7刷、9万部。語り口は平易だが、そこにはこれまで日本の医療や社会が目を向けてこなかつた、重要な問題が提起されている。

(本組・荒原義平子)

医療の常識・思い込みを覆す 【命を治癒せざず】在宅で平穡死

(本紙・芦原真千子)
琨美、それらが患者に与えられる余計な苦痛などを説明。そのような治療をせず、安らかで自然な死すなわち平穀死を迎えるための構えや知識を、「10の条件」にまとめ わかりやすく説く。「救急車を呼ぶ意味を考え方」「脱水は友

「これまで読んで勉強しながら笑」。読後、内容が自分が書こうとしている」と感じた長尾氏は、小宮氏と同じテーマの本を出す意味があるのかと聞った。小宮氏は、「老い人施設ではなく生活の場で、老若男女様々な人を診てこられた先生でなれ」ともってきてくれた（笑）。

24時間、在宅医療に取組み

中村仁一氏が「大往生」と
たけりや医療とかかわる
な」(幻冬舎)を上梓。
20刷、50万部(10月2日)
現在のベストセラーとなつた。